

Internacional

por Addhemar Sierralta

COMENTARIOS Y CORRESPONDENCIA

Agradeceremos sus comentarios y correspondencia a <u>aldy103@gmail.com</u>

Los artículos firmados son de exclusiva responsabilidad de sus autores y no necesariamente compartimos sus opiniones.

HOY:

- ZELENSKI PIDE "UNA RESPUESTA MUNDIAL FIRME" TRAS MASACRE DE CIVILES EN KRAMATORSK.
- ¿ESTÁ PREPARADO EL HELICÓPTERO? Por Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).
- HITLER Y LA AUTOPISTA: UNA MENTIRA HISTÓRICA. EL PREMIER DEL PERÚ, ANÍBAL TORRES, EMULA A LA PROPAGANDA NAZI. Por Jorge Yeshayahu Gonzales-Lara & Addhemar Sierralta (Perú).
- SEMANA SANTA EN EL RECUERDO. Por Walter A. Vidal (Perú).
- CON LA VARA QUE MIDES...NO DEBES MEDIR. Por Juan Guillermo Carpio Muñoz (Perú).
- VATICINIOS DE UNA GITANA (MICRORRELATO). Por Andrés Fornells (España).
- GRACIAS SEÑOR. Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

ZELENSKI PIDE "UNA RESPUESTA MUNDIAL FIRME" TRAS MASACRE DE CIVILES EN KRAMATORSK.

La voz de Zelenski se elevó con rabia durante su discurso nocturno, cuando dijo que el ataque a la estación de Kramatorsk, equivalía a otro crimen de Guerra, según lo publicado por el Diario de las Américas de U.S.A.

KIEV.- El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, dijo que quiere una dura respuesta global luego de un ataque con un misil sobre una estación de tren abarrotada de civiles que trataban de escapar de una inminente ofensiva rusa que dejó al menos 52 muertos.

La voz de Zelenskyy se elevó con rabia durante su discurso nocturno el viernes, cuando dijo que el ataque a la estación de Kramatorsk, en el este de Ucrania, equivalía a otro crimen de guerra a considerar por un tribunal internacional. Entre los fallecidos había cinco niños, y docenas de personas más estaban heridas de gravedad, dijeron las autoridades ucranianas.

El mandatario afirmó que se hará un gran esfuerzo "para establecer cada minuto de quién hizo qué, quién dio qué órdenes, de dónde provino el misil, quién lo transportó, quién dio la orden y cómo se acordó este ataque".

Rusia negó la responsabilidad por el ataque y acusó al ejército ucraniano de disparar el misil en una operación de falsa bandera para culpar a Moscú del asesinato de civiles. Un vocero del Ministerio de Defensa ruso explicó la trayectoria del misil y la posición de las tropas ucranianas para reforzar este argumento.

La empresa ferroviaria estatal ucraniana dijo en un comunicado que los residentes de la disputada región del Donbás, donde Rusia ha concentrado sus esfuerzos al no poder tomar la capital del país, Kiev, podrían abandonar la zona desde otras estaciones el sábado.

"Los trenes no cesan en la tarea de llevar a todo el mundo a un lugar seguro", señaló en un comunicado a través de la app Telegram.

Las imágenes tomadas después del ataque del viernes mostraron cadáveres cubiertos con lonas y los restos de un proyectil con las palabras "Para los niños" en ruso. La frase parecía sugerir que el misil se lanzó para vengar la pérdida o el sometimiento de los niños, aunque su significado exacto no estaba claro.

El ataque se produjo mientras trabajadores de otras zonas del país exhumaban al menos 67 cadáveres de una fosa común en Bucha, una localidad próxima a la capital donde las evidencias gráficas documentan la matanza de docenas de civiles tras la retirada de las fuerzas rusas. Moscú ha afirmado falsamente que las escenas de Bucha eran un montaje.

El alcalde, Anatoliy Fedoruk, dijo que los investigadores han encontrado al menos tres lugares donde numerosos civiles fueron asesinados a tiros y que continuaban hallando cadáveres en patios, parques y plazas de la ciudad, de los cuales el 90% habían sido baleados.

Al no poder tomar Kiev debido a la firme resistencia, las fuerzas de Moscú han puesto la vista sobre la región oriental de Donbás, una zona industrial de mayoría rusófona donde los rebeldes prorrusos luchan desde hace ocho años contra las fuerzas ucranianas y controlan algunas zonas.

Aunque la estación ferroviaria está en territorio controlado por Ucrania en el Donbás, Rusia acusó a Kiev de perpetrarlo. Lo mismo afirmaron los separatistas apoyados por Moscú, que colaboran estrechamente con las fuerzas del Kremlin.

Los expertos occidentales han rechazado la afirmación del vocero del Kremlin, Dmitry Peskov, de que sus tropas "no utilizan" ese tipo de armas. Un funcionario occidental, que habló bajo condición de anonimato para abordar asuntos de inteligencia, apuntó que las fuerzas rusas han empleado ese misil y que, debido a la ubicación del ataque y al impacto, probablemente fuese ruso.

Justin Bronk, miembro investigador del Royal United Services Institute en Londres, dijo que solo Moscú tendría motivos para atacar las infraestructuras ferroviarias en el Donbás, y que son fundamentales para que el ejército ucraniano refuerce sus unidades en la región.

Bronk señaló que, en otras ocasiones, las autoridades rusas han intentado negar su culpa afirmando que sus fuerzas ya no utilizan una arma antigua "para enturbiar las aguas e intentar sembrar dudas". También insinuó que Moscú escogió específicamente ese tipo de misil porque el ejército ucraniano también los tiene.

El ministro británico de Defensa, Ben Wallace, calificó el ataque de crimen de guerra, y el secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, dijo que era "completamente inaceptable".

Las autoridades ucranianas y occidentales han acusado repetidamente a Moscú de cometer atrocidades durante la guerra que comenzó con la invasión rusa el 24 de febrero. Debido al conflicto, más de 4 millones de ucranianos han huido de su país y millones más están desplazados dentro de sus fronteras. Algunas de las pruebas más alarmantes de las masacres

se hallaron en localidades próximas a la capital ucraniana de las que las fuerzas del presidente Vladimir Putin se retiraron en los últimos días.

Las autoridades ucranianas han advertido que esperan encontrar pruebas de más asesinatos masivos una vez lleguen a la ciudad portuaria de Mariúpol, que también está en el Donbás y lleva un mes asediada por las fuerzas rusas.

En un extracto de una entrevista con el programa "60 Minutes" de la televisora estadounidense CBS que se emitió el viernes, Zelenskyy citó las comunicaciones interceptadas por los servicios de seguridad ucranianos como evidencia de los crímenes de guerra rusos.

"Hay soldados (rusos) que hablan con sus padres sobre lo que robaron y a quien secuestraron. Hay grabaciones de prisioneros de guerra (rusos) que admiten haber matado a gente", señaló el dirigente. "En prisión, hay pilotos que tenían mapas con objetivos civiles a bombardear. También se están realizando investigaciones en base a los restos de los fallecidos".

FUENTE: Con información de AFP/AP

¿ESTÁ PREPARADO EL HELICÓPTERO?

Por Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).

"No es lo mismo ser profundo que haberse venido abajo". María Elena Walsh.

Desde cualquier margen de la grieta en que nos encontremos, la inquietud se reduce a los porcentajes de probabilidad que asignamos a que Alberto Fernández complete su período constitucional. El debate puede sintetizarse así: ¿se justifica esperar hasta diciembre de 2023 con tal de conservar la institucionalidad o sería mejor acortar la agonía en que la incapacidad, la impericia, la ignorancia y la soberbia del Gobierno han sumido a la sociedad, que lo paga con desbordada inflación, caída en el poder adquisitivo de salarios y jubilaciones, inexistencia de inversiones, insoportable gasto público, loca emisión monetaria, irrefrenable endeudamiento, lluvia de impuestos, crisis energética, miseria y hambre?

Como sabemos, la sutileza nunca caracterizó a Cristina Fernández, quien regaló públicamente a Alberto "Diario de una temporada en el quinto piso", el libro en que Juan Carlos Torre que relata los avatares de la gestión económica de Raúl Alfonsín, que debió entregar el mando a Carlos Menem, con seis meses de anticipación y en medio de una hiperinflación. A diferencia del mayor logro de su segunda presidencia, cuando cebó con éxito la bomba que explotó en manos de Mauricio Macri, hoy ella ve con desesperación que la arena se escurre, implacable, en el reloj que mide su futuro. Con una inflación que se estima para este año entre 60 y 70%, con una desacostumbrada (para el kirchnerismo) y creciente conflictividad social callejera, con menguantes imágenes e intención de voto de todos los eventuales candidatos de su espacio político, no parece factible que su proyecto dinástico de saqueo e impunidad pueda subsistir.

Sin embargo, y tal como hizo frente al acuerdo con el FMI, busca despegarse de las consecuencias de una gestión distinguida por la inexistencia de coordinación entre los funcionarios, por el loteo del Estado y sus cajas entre las facciones del Frente para Todos y, sobre todo, por los males que acarrea el haber entregado la lapicera a Alberto Fernández reservándose la tinta. No contribuye a generar expectativas favorables la notoria declinación física y mental del inquilino de la Casa Rosada, que se suma a su resignación a no independizarse y asumir el poder que debiera acompañar al cargo; hoy, todo sus esfuerzos se reducen a evitar que las balas del Instituto Patria y de La Cámpora volteen a algunos de sus ministros, en especial, Martín Guzmán, Matías Kulfas y Santiago Cafiero.

En ese de por sí confuso panorama, las extorsionadoras organizaciones sociales, esas que lucran administrando la más abyecta pobreza y la alquilan a las diferentes tribus oficialistas, quizás buscando un muerto que apure los tiempos, amenazan con incrementar los piquetes y acampes que la ciudadanía, siempre hipócrita, exige impedir pero a la vez rechaza que se repriman con la ley en la mano. Al respecto, no conviene olvidar los dramáticos sucesos de Bolivia, Perú, Colombia y Chile cuando las protestas populares por los aumentos en el transporte o en la inflación fueron infiltradas por terroristas anarquistas que destruyeron ciudades y sistemas políticos.

Como el que más, quisiera ver fuera del gobierno y en la cárcel a esta ponzoñosa yunta, que tanto daño económico, cultural, educativo, social, geopolítico y, sobre todo, moral han causado a un país que ya venía barranca abajo, pero creo que debemos apretar los dientes y exigir que permanezcan en sus cargos hasta el final de sus mandatos; ya habrá tiempo después para ajustar las cuentas. Estoy convencido que permitir a Cristina renunciar y huir no hará más que convertirla en víctima de una supuesta conspiración de la derecha y facilitarle un regreso más dañino aún; Evo Morales (en Bolivia), Luiz Inácio Lula da Silva (en Brasil), Hugo Chávez (en Venezuela) y, aunque no lo hayan logrado, Rafael Correa (en Ecuador) y Fernando Lugo (en Paraguay), son claros ejemplos de esta conducta. Tal vez así podamos enterrar de una vez por todas al populismo suicida que nos ha llevado a esta tan prolongada decadencia; y digo sólo 'tal vez' porque ha calado muy hondo en la mentalidad popular y resultará muy arduo que la sociedad acepte el costo de erradicarlo.

El kirchnerismo, a través del hijísimo Máximo, Axel Kiciloff, Roberto Feletti, Oscar

Parrilli, Federico Basualdo (Subsecretario de Energía), Horacio Verbitsky o Fernanda Vallejos (economista), parece cada vez más decidido a domesticar totalmente a Alberto Fernández u obligarlo a renunciar, y ello hace necesario recordar qué prevé la Ley de Acefalía (N° 25.716) para la eventualidad en que se vea impedido de ejercer su cargo. La Vicepresidente completaría el período y, si ésta tampoco pudiera o quisiera, asumirían en este orden la Presidente Provisional del Senado (Claudia Ledesma Abdala), el de la Cámara de Diputados (Sergio Massa) o el de la Corte Suprema (Horacio Rossati), hasta tanto el Congreso, en Asamblea Legislativa, designe a un senador, diputado o gobernador como Presidente en ejercicio hasta que sean celebradas las elecciones.

¿Estará dispuesta Cristina Fernández a pagar personalmente el costo social que traerán los meses que faltan?, ¿para qué lo haría? Cambiemos triunfó en 2017, tuvo una acotada derrota en 2019 y revalidó sus méritos en 2021, y la composición del Congreso derivada de esas elecciones hace que todas sus tentativas para arrasar con la Justicia estén condenadas al fracaso; sabe que no podrá evitar las consecuencias penales de la monstruosa corrupción que practicó su familia desde los tiempos de los fondos fugados de Santa Cruz, y es consciente de su debilidad electoral. Entonces, sólo tendrá dos opciones: asumir la Presidencia, conservar la inmunidad de arresto e intentar, seguramente con éxito, ser electa Senadora en 2023; o b) fugar hacia alguno de los paraísos del socialismo del siglo XXI, un penoso destino para tan esplendorosa y riquísima emperatriz.

Bs.As., 9 Abr 22

HITLER Y LA AUTOPISTA: UNA MENTIRA HISTÓRICA. EL PREMIER DEL PERÚ, ANÍBAL TORRES, EMULA A LA PROPAGANDA NAZI.

Por Jorge Yeshayahu Gonzales-Lara & Addhemar Sierralta (Perú).



El premier del Perú, Aníbal Torres, emula a la propaganda nazi de Adolf Hitler como símbolo de desarrollo. El premier del Perú, Torres exaltó la propaganda nazi que logró imponer la idea de que Adolfo Hitler inventó las carreteras y promovió miles de empleos, ocultando sus intenciones bélicas y abusos sistemáticos basados en gran parte en el falso concepto de que los judíos fueron responsables de la derrota de Alemania en la Primera Guerra Mundial, y que la grandeza de Alemania sería restaurada con la eliminación de los judíos y otras razas inferiores, así como de opositores políticos del nazismo y otros elementos indeseables de la sociedad.

El gobierno peruano declaró el estado de emergencia, quedando suspendidos los derechos constitucionales de libertad de tránsito, de reunión y de seguridad personal, además, las fuerzas armadas se suman al control de orden con la policía. Esta medida desproporcional fue en el marco de las protestas sociales donde el Ejecutivo declaró el estado de emergencia en Lima y Callao y prohibió a las personas salir a la calle entre las 2 de la madrugada y la medianoche del martes para, evitar las protestas frente a la crisis política y de gobernabilidad del presidente Castillo.

La medida fue calificada de "inconstitucional y desproporcionada" por la Defensoría del Pueblo y juristas. Por la tarde, miles de capitalinos, principalmente de clase media y alta, llegaron hasta el centro de Lima para pedir la renuncia de Castillo y desafiar el decreto del Ejecutivo. En ese marco, Torres pronunció sus polémicas palabras, que emula al genocida Hitler como símbolo de desarrollo. El premier, destacó la visión de Adolf Hitler en cuanto a la construcción de carreteras: "Italia y Alemania eran igual que nosotros. En una oportunidad, Adolfo Hitler visita el norte de Italia y Mussolini le muestra una autopista de Milán a Brescia. Hitler fue a su país y lo llenó de autopistas, de aeropuertos y convirtió Alemania en la primera potencia económica. Tenemos que esforzarnos para mejorar nuestras vías, no solo las que conducen de una ciudad a otra, sino de una chacra hasta el mercado para que el campesino pueda sacar sus productos". Gran mentira porque Alemania contaba con mejor infraestructura que Italia y era más desarrollada que Italia.

Las respuestas no se hicieron esperar, la Embajada de Israel y Alemania rechazaron la afirmación del presidente del consejo de ministros. La Embajada de Alemania se expresó que "Adolf Hitler fue un dictador fascista y genocida, en cuyo nombre se llevó a cabo desde Alemania la peor guerra de todos los tiempos y se cometió un genocidio de seis millones de judíos. Frente a este escenario, Hitler no es el referente adecuado como ejemplo de ningún tipo". Elogiarlo es una ofensa para las víctimas de esa tragedia mundial.

Un informe de la Deutsche Welle llamado *Hitler y la autopista: una mentira histórica*, que precisaba que el régimen nazi hizo trabajar a judíos en la construcción de carreteras, entre hambre y enfermedad, por lo que no fue una solución al desempleo.

La ausencia de un consenso nacional ha puesto en evidencia la crisis política y de gobernabilidad del presidente Castillo en el Perú. El ejecutivo no puede ejercer políticas públicas, y el poder legislativo ha sido incapaz de legislar. Los discursos delirantes parecen que están causando un efecto contrario a lo que buscaba el gobierno de Castillo. Ya que ahora hasta gente de las clases media y baja de provincias donde Perú Libre había obtenido

mayoría en las elecciones están pidiendo que renuncie. Esto genera una inmensa polarización, que puede llevar a la paralización del País y hacia un agujero negro.

Recientes sondeos de opinión señalan que el 76% de los pobladores peruanos quieren que Castillo deje la presidencia. Asímismo el otro sondeo de opinión pone al filo del abismo al congreso con una desaprobación del 82% según Datum.

La desaprobación de la clase política esta reflejada en el Ejecutivo y Legislativo, parece ser un entrampamiento que impacta en las relaciones comerciales e internacionales, creando inseguridad e incertidumbre en la sociedad.

Los frágiles partidos políticos liderados por políticos caudillos, sin visión de País están acompañados de la idea de que el adversario es un enemigo al que hay que aniquilar. Cada discurso que expresa un congresista no tiene contenido más que frases altisonantes. La inmensa polarización, que llega a que las fuerzas enfrentadas provoquen una parálisis, como la que hay entre el Parlamento y el Ejecutivo. La violencia política en los conflictos sociales y la inseguridad incrementada por la delincuencia se ha desbordado. El discurso del Premier, de elogios a un dictador fascista se entrelaza en la memoria colectiva de los peruanos, con las frases populares de la cultura de la calle "roba, pero hace obra o nosotros matamos menos.". Esto fomenta la intolerancia en una sociedad.

Y Torres es una muestra más de los ineptos que tiene este gobierno que tanto daño está haciendo a la sociedad peruana. Esperemos que den un paso al costado y se convoque a nuevas elecciones para el Ejecutivo, y nuevas elecciones para el Congreso acompañado de una reforma del sistema político del Perú. Estas elecciones deberían realizarse independiente uno de la otra. La Bicameralidad ofrecen un balance de poderes El Perú podría apostar a elecciones únicas de la Presidencia para luego realizar elecciones únicas para un nuevo congreso. El dialogo y consenso en la política es una pieza importante para la gobernabilidad.

SEMANA SANTA EN EL RECUERDO.

Por Walter A. Vidal (Perú).

Semana esencialmente especial del calendario cristiano, del Domingo de Ramos al Domingo de Resurrección, que termina con la Vigilia Pascual. Semana de profunda meditación; también para mí, por cierto. Cristo no tiene sentido en nuestra vida si está ausente una sostenida reflexión en torno a lo que hizo y a sus huellas. Más aun teniendo en cuenta que, entre los más grandes historiadores, poquísimos son los que se han ocupado de Él; y, si lo han hecho, ha sido en cuatro líneas. Dicho esto, quiero remontarme, en las alas del recuerdo, a mi niñez, viviendo una de aquellas semanas santas, en mi santa tierra. Basta con retroceder o, mejor, traer al presente solamente dos fechas sagradas (recordar también es una forma de vivir): Domingo de Ramos y Viernes Santo.

Taita Ramos en burrito, desde la quebrada de Paqcharagra hasta la plaza.

El Domingo de Ramos, el pueblo escenifica la entrada de Jesús a Jerusalén, con ceremonial y multitudinaria caminata desde la quebrada de Paqcharaqra hasta la iglesia, que está en la parte más visible de la plaza (hoy parque), con su vistoso atrio con gradientes de piedra. Grandes y chicos, varones y mujeres, batiendo frescas y hermosas palmas, y enteritas, acompañan a Taita Ramos, que hace su ingreso a la plaza sentado en uno de sus dos rollizos burritos. El asno se libera del peso antes de las gradas que acceden al atrio de la Iglesia; de aquí, el Señor Jesús, sube en hombros, e ingresa a la Iglesia Matriz, para ser puesto en su respectivo alter hasta el próximo año.

El "personaje" típico, pintoresco, sin embargo, es uno de los dos burritos, que camina a las justas por su extremada gordura. En realidad, estos dos pollinos nacieron afortunados para vivir libres, haciendo "daños" en las chacras de los vecinos, sin que ellos pudieran botarlos, so pena de ser castigados con una mala cosecha; al revés, quienes permiten alimentarse sin molestarlos, tendrán buenas cosechas.

Días antes del Domingo de Ramos, el Tesorero y los Mayorales, salen en busca de los rechonchos pollinos por los alrededores, por la parte baja principalmente, porque a las partes altas no podían subir por el peso corporal. Ubicados, el par de mostrencos, son conducidos a la casa de los responsables de la festividad, para ser bañados.

El Domingo de Ramos, temprano, al mostrenco elegido para que cargue al Señor –se supone el menos pesado- lo adornan con flores silvestres y cintas de colores. Este acto, de ataviar al animal, lo hacen en la quebrada de Paqcharaqra, donde la gente se concentra para emprender la marcha con dirección a la plaza, acompañando al Taita Ramos, con el liderazgo del sacerdote (si hay). El Señor se encamina a la plaza, encima del burrito, sujetado con cintas por dos feligreses que van a ambos costados, entre cánticos y oraciones, entre inciensos y flores, con bastante fe y mucha alegría, por un alfombrado de pétalos de rosa blanca en el camino.

La misión del burrito finaliza en las escalinatas que suben al atrio de la iglesia; a partir de allí, Taita Ramos, entra al Templo en su anda, en hombros de los cargadores y con vítores del pueblo, con cohetes y avellanas que retumban en el cielo de Pahuacoto, cuyo eco reproducen los otros dos apus: Manrish al sur y Mallallín al norte.

Desclavación del Crucificado por santo-varones la noche del Viernes Santo.

¡Grande y conmovedor cuadro! Ver con los ojos desclavar el cuerpo de Jesús, y trasladarlo al Santo Sepulcro, es grandioso; y te conmueve hasta las profundidades del alma.

Recuerdo que, aún niño, con la carita entre cirios, iba en procesión acompañando a mi madre, al costado de la Virgen Dolorosa, entre matracas y agudísimos gritos de las devotas, que retumbaban en el cielo de Pahuacoto, antes de silenciarse en la oscuridad de la noche. No había luz eléctrica, ni siquiera tenue como ahora; la noche era noche; pero la del Viernes Santo era una noche blanca, por el rosario de velas, ceras y cirios llorones que

alumbraban el pueblo, su plaza y sus principales calles. Sin embargo, me entristecían las lágrimas que rodaban por las mejillas de las piadosas damas; pues, el suave viento, al mover las mantillas de luto, me dejaba ver, por ratos, las caritas de cera heladas por el frío. No solo las caritas de cera lloraban; también lagrimeaban los cirios y ceras en las manos de los acompañantes. Lo mismo pasaba en mis manitos.

Desde el Miércoles Santo, los Alumbrantes o priostes de la celebración del Viernes Santo, repartían, entre las familias del lugar, la preciada miel de Semana Santa, preparada con caña de azúcar y melocotones, para comprometerlos a acompañar la procesión del Señor, después de la Desclavación que se realizaba en la iglesia, precisamente la noche del Viernes Santo.

En aquel acto, cuatro "Santos Varones", vestidos de blanco, eran los encargados de desclavar el cuerpo de Cristo de su cruz. Dos de ellos, uno a cada lado de la cruz, subían por su respectiva escalera, con sus martillos y tenazas; y luego, bajaban, uno por uno, la corona de espinas, túnica, otras prendas, finalmente los clavos. Debajo de la cruz, los otros dos "Santos Varones", encargados de mover las escaleras, recibían las preciadas prendas del Señor para dárselas a los "angelitos", niñitos y niñitas, vestidos de blanco, que recibían para sacarlos en la procesión.

Finalizada la Desclavación, el cuerpo de Jesús era llevado por los cuatro "Santos Varones" a su sepulcro de madera que pesaba más de una tonelada, con los cirios y las flores encima. El Santo Sepulcro salía primero de la Iglesia para la procesión. Y a la distancia de una cuadra recién salía el anda de la Virgen Dolorosa.

Estoy dejando involuntariamente dos actos importantes de la noche del Viernes Santo: el primero, de las "Tinieblas", que se producía cuando todo el mundo apagaba su cirio, vela, cera, etc., dentro de la iglesia, y todo quedaba en oscuridad absoluta; el segundo, venía en seguida: aparecían entre los feligreses, la mayoría mujeres, unos chicos blandiendo sus cerotes.

El "cerote" consistía en una pelotita de cera hecha en una de las puntas de un hilo más o menos de dos metros de largo. Esta pelotica caía, como arte de magia, en las cabezas descubiertas o apenas cubiertas por el velo, de las damas; en muchos casos, el golpe era tan fuerte, al punto de sacarles sangre de la cabeza. Aún recuerdo el cerotazo hecho por un amigo en la cabeza de una pobre mujercita, que el dolor la hizo gritar: "Ananauu diabluu", en plena canción del emblemático himno de Viernes Santo.

La procesión del Señor, en su Santo Sepulcro, seguida por el anda de la Virgen Dolorosa, se realizaba por las principales calles del pueblo. La imagen más acompañada era del Santo Sepulcro, cargado por doce personas, que iban por delante de nosotros, en ambas filas. Entre los acompañantes del Señor se notaba también la presencia de algunos caballeros.

Las luces de los cirios en el desfile procesional se podían ver desde Mallallín al norte y Manrish al sur; y, con mayor nitidez, desde el Pahuacoto por el oeste.

Breve reflexión al borde de la Semana Santa con pandemia, con guerra y con crisis política.

¿Pero quién es Jesús, cuya muerte es recordada, cada Viernes Santo, desde hace dos mil años?

Sin conocerlo muchos nos solidarizamos con su pasión y muerte; pero conociéndolo, ya es imposible no sentimos también agradecidos por su entrega voluntaria, como un cordero noble y manso, al sacrificio, no en el altar, sino en la cruz.

Pero, ¿Por qué lo hizo?

Papa Francisco dice que no hay otra razón que el amor. Sí pues, qué otra razón pudiera haber tenido para tal extrema decisión voluntaria.

Nuestra liberación y perdón del mal cometido a diario, costó la vida del Hijo de Dios. Así como la Navidad nos lleva a sentir un estupor cristiano (P. Francisco), también la muerte de Jesús en la cruz nos conduce a ese estupor al que se refiere el Papa.

Vivimos tiempos post modernos, de grandes cambios generados por las ciencias y sus tecnologías. Y estos últimos años, además, con pandemia, con guerra; y, particularmente, nosotros, los peruanos, con crisis de toda laya.

¿Qué está sucediendo?

Son pues también tiempos de desentendimiento del mensaje de amor, tiempos de desentendimiento de valores mayores y menores que hemos ido perdiendo o hemos dejado trastocados en el camino. Ojalá que la mal nacida peste pandémica, que aún nos tiene preocupados, temerosos, cansados, nos haya dado oportunidad de adquirir sabiduría para repensar y cambiar también nosotros. Hay quienes han construido o han robustecido sus sentimientos de solidaridad, pero no todos (que sería lo ideal); otros -como afirma Francisco- han puesto en evidencia ese accionar de "sálvese quien pueda". Faltó una pisca de amor para que aquel sentimiento que nació o se robusteció en algunos fuera, realmente, solidaridad.

¿Qué otra cosa, que luchar por destruir el mal, nos queda? ...

Pensemos que, tal vez, la única cosa que nos queda es agarrarnos de la Educación, para desaparecer o aminorar el mal. Para la generación que vivimos nuestro último tramo de nuestra existencia, esta pandemia no esperada, esta guerra que amenaza mundializarse, y, a nivel de país, esta crisis sanitaria, por culpa del descuido y corruptela de gobiernos pasados; y esta crisis política generada por ambiciones de poder, básicamente de la institución encargada de dar leyes sabias para solucionar problemas que venimos arrastrando desde atrás, encargada de evaluar o designar miembros de otras instituciones claves como la TC, Contraloría, BCRP, al no estar calificados ni académicamente ni moralmente (hay honrosas excepciones), han sido causantes de demasiadas desgracias ocurridas en poco tiempo, en nuestro país..

Creo que no nos queda otra cosa que revalorar la Educación, como tabla salvadora de la humanidad; para lo cual sacrifiquemos pues un poco nuestras preferencias o prioridades egoístas. La vida es corta. No merece desperdiciarla haciendo daño al prójimo. Hay que vivir en paz. Al fin y al cabo, somos hermanos de un mismo Padre, que murió en la cruz, queriendo, también, legarnos el amor como símbolo humano.

Wavita

Por Juan Guillermo Carpio Muñoz (Perú).

De Anécdotas Históricas, glosa de la escritora venezolana Maigualida Pérez (En las citas textuales de esta obra se respeta la ortografía de los originales).

En Arequipa, ciudad de comerciantes, como en muchos pueblos del Perú, se utilizaba la vara como medida de longitud y la libra como medida de peso y muchas otras medidas coloniales y hasta prehispánicas: el cajón, la fanega, la botija, la chuga, el montoncito, el puñado, la legua, el topo, etc. En realidad la vara y la libra se han usado en Arequipa hasta fines del siglo XX, aunque en forma decreciente desde 1939. ¿Y, por qué desde 1939? Lean: Aviso Municipal. Inspección de Pesas y Medidas. Se avisa al público y al comercio en especial que a partir del primero de junio próximo deberá emplearse el metro como medida de longitud, el gramo como medida y unidad de peso, el litro para líquidos y el quintal métrico como medida agraria, de conformidad con lo prescrito en la Ley de 2 de noviembre de 1862. En cuanto a las demás disposiciones relativas al control y resello se hace saber: 1. Sólo se resellarán "metros" decomisándose las varas. 2. Sólo se autorizan las romanas y balanzas que tengan escala en gramos. 3. La venta de granos se hará por peso. 4. Dentro del mes de marzo hasta el mes de junio inclusive se atenderá en la Oficina de Inspección de Pesas y Medidas. El Jefe de Servicios Municipales. (El Pueblo 15 de Marzo de 1939).

Intereses Generales. Presentan un Memorial los Comerciantes al Municipio. Sobre las últimas disposiciones relacionadas con el expendio de artículos de consumo el Sr. Alcalde del Concejo Provincial. Con no poca sorpresa nos hemos impuesto de un aviso que publica "El Pueblo". El Sr. Inspector de Pesas y Medidas de que "no podrá expenderse ningún artículo de consumo en cuya envoltura no se especifique claramente el nombre y dirección del expendedor y el peso del artículo. Los infractores sufrirán las penas que el reglamento señala". Reconocemos las ventajas del sistema métrico decimal, pero eso debe aplicarse a los productores y mayoristas para que el minorista adquiera conocimiento, además la población está compuesta por indígenas, gente campesina, analfabetos, que han venido haciendo negocios con medidas coloniales, el cajón, la fanega, la botija, se necesita instrucción para entrar al sistema decimal. Otro punto impracticable es lo referente a las envolturas porque las fábricas tienen distintos pesos para sus cotizaciones, se pide reconsideración porque crea problemas en la venta al menudeo. (El Pueblo 13 de Junio de 1939).

Texao. Arequipa y Mostajo. La Historia de un Pueblo y un Hombr.e Tomo VII. Pág. 168.

VATICINIOS DE UNA GITANA (MICRORRELATO).

Por Andrés Fornells (España).



Gachó, alegra esa cara le limón exprimido que tienes. Alegra esa cara porque muy pronto tendrás algunas sorpresas muy agradables que te harán la mar de feliz —vaticinó a Modesto Pérez una gitana llamada Manuela la Atravesá. Modesto Pérez la maldecirá toda su vida. En el transcurso de solo una semana, este pobre hombre se cayó por una escalera rompiéndose una pierna; su mujer, a la que quería con locura, se fugó con su guapo primo Roberto; perdió su empleo por un ajuste de plantilla, los zapatos nuevos le están destrozando los pies, un camión atropelló y mató a su amado perro Tomatito, a su gata Merceditas se la dejaron preñada a pesar de habérsela esterilizado un veterinario, le cortaron la luz por equivocación, le robaron el coche nuevo y nunca más lo encontró. Sin embargo, sí lo encontraron a él media docena de multas que le habían metido por haberlo aparcado donde no estaba permitido. Finalmente, a Modesto Pérez lo han metido en un psiquiátrico y un médico muy bueno ha conseguido convencerlo de que es multimillonario y no tiene problema ninguno. El que tiene problemas ahora es el facultativo, con Modesto Pérez, pues éste lo acusa de haberle dejado vacías sus millonarias cuentas bancarias y, en cuanto logra hacerse con un teléfono lo denuncia a la policía.

GRACIAS SEÑOR.

Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

A propósito de la Semana Santa...un agradecimiento a Jesucristo...

GRACIAS SEÑOR

Dios te doy gracias por haberme creado a imagen y semejanza tuya por darme una madre y otras madres extras y una familia con defectos con virtudes con humildad perseverancia y orgullo gracias por obsequiarme un cuerpo sano y capaz un espíritu perfeccionable una experiencia invalorable una esposa que es un premio y los hijos que deseaba gracias por permitirme ayudarles confortarles enseñarles y especialmente escucharles gracias por darme un país y otros paises adicionales donde nos acogieron me dieron oportunidades gracias por tener amigos y enemigos de ellos aprendí mucho gracias por todos los dones por cuidarme diariamente cuando lucho por crecer por dar con amor de mis talentos en forma solidaria aunque muchas veces me equivoco y estoy ciego gracias por tu benevolencia al plasmar mis sueños y anhelos en logros de vida y esperanza gracias por tu infinita misericordia

con mis seres queridos
con la humanidad que sufre
con mis yerros y pecados
gracias por este día
por esta noche
y por el futuro
por ser tu hijo aún pequeño
gracias mi Señor.
